

## 美川地区の皆様、お世話になりました

5月18日(木)、小学校1年生から4年生までの児童22名が、旧美川小学校へ行き、地域の方とふれあう野外活動を行いました。この活動は、当初、錦川清流線を利用して移動する予定でした。しかし、前日の朝になって錦川鉄道の方から「信号機の不具合で不通の状態です。明日までに回復の見込みがありません」という電話があり、慌ててバスを手配しました。まさか野外活動を狙ったようにピンポイントでこんな事態になるとは・・・錦川清流線を利用できなかったのはとても残念です。

まずはじめに、美川太鼓の体験活動をしました。保存会の方が太鼓等をすべて準備してくださいました。「清流」という曲があり、その一部を皆で叩けるよう指導してくださいましたが、錦清流小学校にちなんで「清流」を選曲してくださるといふその細やかな気遣いに、まず感動しました。低・中学年の児童が太鼓を目の前にしてばちを手にするわけですから、叩きたくて仕方がないと目を輝かせています。なかなか話を聞いてくれません。指導者の方は大きな声で説明し、手本を見せ、時には個別指導をしながら約2時間奮闘してくださいました。ようやく曲が完成したときには、拍手が湧きました。子供たちもいつも以上に集中力を保ち、よく頑張ったと思います。



次に、グラウンドゴルフです。児童を9班に分け、美川グラウンドゴルフ協会の皆さんがそれぞれの班に同伴し、打ち方やルールなどを教えてくださいました。根気強く教えていただいた結果、児童たちは少しずつコツをつかんでいたようです。妙なグリップ、無茶苦茶なフォームなのに、なぜかボールがまっすぐに転がっていくという不思議な光景があちらこちらに見られ、「やったー！」という歓声があがっていました。

中には1打でホールポストに入れる児童もあり、「〇〇さんは本当にうまい。センスがある。」と会長さんも舌を巻いておられました。約1時間半、児童はグラウンドを駆け回り、グラウンドゴルフを堪能しました。「楽しかった〜♪」とニコニコ顔でした。

昼食をはさみ、午後からは体育館でいろいろな遊びをし、学校へ帰着しました。日頃の行いが良いせいか、外で昼食を食べ終わるまで雨粒が落ちることなく、予定通りすべてのプログラムを終えることができました。

今回の野外活動は、美川太鼓保存会、美川グラウンドゴルフ協会の皆様のご協力なくして実施することはできませんでした。本当にありがとうございました。

## 錦中学校区リモート研修の実施

5月15日（月）、錦中学校区の教職員がリモートで会議を実施しました。PCとipadを両方使用し、クラウド上の文書に書き込みをしながらの話し合いです。つい5年前くらいまではちょっと考えられないくらい高度なことです。世の中の進歩はすさまじいですね。その進歩についていかななくてはならない児童は大変です（我々教職員も大変です）。会議では、班ごとに「育てたい児童生徒像」について話し合ったのですが、その結果は以下のようになりました。



- 自他を認め、自信をもって挑戦する。A班
- アイデンティティの確立ができる。B班
- 自ら考え、対話的な学びを通して積極的に行動する。C班
- 積極的に他と関わり、自分の思いをまわりに表現できる。D班

別々に話し合ったにもかかわらず、同じような結果になっています。つまり、錦中校区の児童生徒は、『自己肯定感が低い』、『積極性が足りない』『行動力・表現力が弱い』と教職員は感じているのです。実はこれ、見事な負の連鎖です。自信がないから積極的に行動しない→積極的に行動しないから経験ができない→経験しないからできることが増えない→できることが増えないから余計に自信をなくす。では、どうすれば良いのか。それは4月の始業式の時に児童に話しました。どれだけの児童が覚えているのでしょうか。「どんどんやってみよう！」ということです。「バットは振らなきゃ当たらない。振ったら振り逃げもあるかもしれない。」とも話しました。ご家庭や地域でも「失敗してもいいからやらせてみよう」という気持ちで、子どもたちに接していただけると助かります。

と、このように書くと、錦中校区の子どもがよくないような印象を受けますが、そんなことはありません。話し合いの中で良いところもたくさん出てきました。

- あいさつがよくできる。 ○責任感がある。 ○素直。 ○人なつっこい。
  - ルールが守れる。 ○元気に外で遊ぶ。 ○地元愛が強い。 ○一生懸命。
  - 穏やかな子が多い。 ○分け隔てなく接する。優しい。 ○掃除をよくする。
- こういう良いところも認め、さらに伸ばしていきたいと考えています。

## KRYラジオで放送があります

5月18日（木）、KRYラジオの取材が本校でありました。5・6年生が5班に分かれ、様々な質問を受けたようです。教職員はその場にはいない状況だったので、子供たちの本音が聞けるのではないかと考えています。学校生活のことだけでなく、「熊が来たらどうしますか？」という質問もあったようで、「戦います」なんて答えていたらどうしようという不安もありますが、本校を代表する高学年の児童たちですから、きっと大丈夫でしょう。

放送時間は以下のとおりです。ぜひ聴いてみてください。

6月5日（月）～9日（金） 8：25～8：35

『おはよう！キッズぱらだいす』（918kHz、765kHz）

（※ラジオでも聴けます）

